

Los ideales de un partido

Pero, se ha dado el caso, en la actuación del partido liberal que el jefe existió antes que los adeptos y en vez de entusiastas que se juntasen á su alrededor se juntaron ambiciosos y egoístas, fueron advenedizos muchos, los hubo que se sumaron por amor á la idea, no faltaron los espíritus abiertos que buscaban orientaciones futuras, pero los primeros, en la suma de elementos que integran el partido, fueron cotizados mejor que los otros; como único bagaje traían la acometividad como valor positivo su carácter y su modo de ser y como monarcaron franco el paso muy pronto pasaron de soldados de fila á la categoría de prohombres. Cuando fueron consagrados, los demás, los otros, los de positivo valer, los que significaban un contingente de votos en época de elecciones cedieronles el paso y no quisieron luchar ni menos entorpecer su crecimiento sin tener en cuenta que esta política suicida ni podía existir ni tenía razón de ser.

En vano llegaron desde Madrid cartas expresivas recomendando la unión, pero como venían solas y era necesario que viniesen acompañadas de otras en las que se midiesen actos y se cercenasen afanes si justificables en cambio no justificadas ante el partido, sucedió lo que había de suceder, que unos se fueron, otros continuaron indiferentes, los más perezosamente buscaron una postura cómoda para sostener y los de siempre se aprovecharon de esa inercia, de ese quietismo enervante, para acaparar puestos ó distribuirlos á su gusto sin tener en cuenta más que la amistad ó el compañerismo.

Añadase á esto el poco favor que se dispensó al partido en los centros oficiales y se tendrá explicado el porqué en las pasadas elecciones para diputados provinciales, aun en contra de lo que opinaba el partido, se buscaba el cómodo artículo 29 para solucionar el problema pendiente.

Claro que nosotros hicimos lo posible para que esto no sucediera, verdad que brillantemente nos apoyaron los amigos de Ibiza, cierto que allí se fué á Roma por todo, en virtud de esa autonomía de que gozan los comités de las islas hermanas, pero si el resultado fué superior á todo lo esperado á Ibiza se debe que fué el copo y el copo consiguió por inmensa mayoría de votos. En los partidos de Inca y Palma los liberales se contentaron con las minorías y eso que con entusiasmo y sin componendas se hubiera podido sacar mejor partido de la inteligencia con jaimistas y republicanos.

Ya se consiguió la mayoría en la Diputación, ya se cruzaron efusivos telegramas de saludo, entre aquí y allá, entre allá y Madrid, ya se hizo acertada ó no acertada distribución de cargos, ya se comenzó la actua-

ción y preguntamos nosotros y con nosotros el partido y tras el partido la opinión:

—¿Hay ó no hay algo que corregir y un mucho por hacer en el organismo provincial?

—En las elecciones se fué á otra cosa que á la finalidad mezquina de quitarte á tí para ponerte yo?

—Porque para esto sencillamente no se lucha, para esto no se mueve el cuerpo electoral, para estas cosas basta con el artículo 29 aplicado oportunamente y todo lo demás sobra.

En la Diputación están supuestos que los mejores y por consiguiente los más aptos, incluso se hicieron lamentables preferencias, no queda nada por hacer después del triunfo?

Y como todo esto es patente y manifiesto, se ha producido la protesta, y la protesta se presenta amenazadora y con ansias de lucha.

Aún se puede evitar el momento álgido, aun se es á tiempo de aminorar futuros males, aun se pueden corregir pasados yerros pero es necesario un gran corazón para aplicar sin piedad el cauterio sobre la llaga purulenta.

Quien crea que nuestra pluma la inspiran móviles mezquinos se equivoca grandemente, y tan es así que andando el tiempo podremos, desgraciadamente, recordar lo que tratando de los ideales de un partido vamos escribiendo, claro que entonces el mal no tendrá remedio, pero al menos podremos decir que dimos la voz de alarma y que los que pudieron oírnos se hicieron el sordo.

El partido liberal atraviesa momentos difíciles en la Certe y aquí como allá se inicia la disidencia como consecuencia del descontento.

En Madrid no se rectifican conductas, aquí tampoco y como resultado de ello se anuncian acontecimientos futuros y aquí se presagian.

—¿Que resultará de todo ello?

No lo sabemos, ni nos toca á nosotros averiguarlo, que cumplido queda nuestro deber con haber recogido impresiones que están latentes y haberlas dado a la publicidad.

Ahora que cada cual haga de su capa un sayo y a quien Dios se la dió San Pedro se la bendiga.

Verano

Hemos llegado ya al período más caluroso del verano, esos meses de Julio y Agosto que llevan á los bañerarios de todo el mundo la mitad de la población de las ciudades, que despuellan las calles durante el día y llenan los paseos, de noche, que hace de la mitad del mundo un hervidero insostenible, cuyo único consuelo es "el dulce far niente".

—Ah, el amodorramiento dulce de las tardes de verano, después de una comida suculenta, bajo el entoldado de una choza abierta á las brisas de la playa! ¡Cuán deliciosas y gratas transcurren las horas de la siesta, junto al murmullo del mar, y el rumor de los pinos en las colinas cercanas!

La Naturaleza que se empuera también bajo tanto sol y tanta calma, parece sumida en un letargo abrumador é invencible.

Oid, en los bosques, la canción de las cigarras perezosas, desprevenidas para el invierno. Ved, junto á la tapia, de un huerto, el cuerpo estirado de un perro, que mientras duerme distiende sus miembros para que no quede ni un trozo, de su piel sin recibir la caricia de la brisa.

Escuchad en la tupida maleza el gorjeo de los pájaros, alegre y vivo como los rayos de sol, y luego, acomodados bien en vuestra "chisse-longue", cerrad los ojos, cortad el pensamiento, y entregaos al sueño; y si no podéis dormir, permaneced así, insensibles á lo que pase á vuestro alrededor, inconscientes del tiempo que transcurre, despreocupados de lo que momentos antes os llamó la atención, olvidando todo lo existente entregándoos en cuerpo y alma al Dios de la nada, al "douce far niente".

Si dormís, puede que turben vuestro sueño visiones fantásticas de canales estupidas y desnudos caprichosos; que veáis cien cabezas de Baco coronadas del pámpano verdeante y glorioso. Mejor, esto quiere decir que vuestra sangre es joven, y es fuerte, y que vuestro corazón es capaz de vivir la vida de los siglos.

Yo he soñado también, cuando he sumido mi cuerpo y mi alma en el sopor de esas tardes calenturientas. He tenido la visión de lo inexistente, he admirado en mis sueños esos cuerpos de diosas que he leído en los libros de mitología, y me he despertado cuando una de esas diosas me ofrecía en la preciosa copa de su juventud el vino de oro de su divina sangre llamándome al banquete inefable de su carne gloriosa...

Y luego, cuando haya declinado el sol tras los montes y su beso de fuego no hiera vuestras casas, salid de vuestro letargo, sumergidos en la onda vibrante que ilumina el primer rayo de luna, como lo hicieris bajo el rayo primero del astro matinal, y jugad sobre el agua, y asomaos á sus transparentes profundidades para ver como se refleja y vibra el cuerpo de plata de las sirenas, bajo el latigazo del deseo de un imposible placer humano.

—Verano!... Plenitud de amor me indica tu nombre; sed insaciable del agua cristalina que mana la fuente del carino; abundancia de vida...

Imaginaos vuelto á la realidad uno de esos jardines que ha idealizado Rusínol. Una luna de Agosto que sonría sobre la cresta de los cipreses y acaricie con su delicada mano luminosa el agua inmovil de un estanque misterioso. Alrededor flotea de colores en los tientos florecientes; arriba, niebla sutil de un resto de nube, y alejándose por un caminal de arena que bordea la fuente, una pareja de novios ensimismados en la unificación de sus almas...

Contemplad un momento ese jardín y esos enamorados, y luego podreis decir:—Es la vida, es el verano que pasa.

ZENON DE ELEA.

PARA ELLAS

Algo de Romanticismo

—Confundamos sus lenguas—dijo Jehova—para que ninguno entienda el habla de su compañero.

Y se armó un desconcierto tan grande, que casi nos atrevemos hoy

á comparar aquel suceso bíblico con lo que sucede en el terreno de las modas, donde no se sabe aún á ciencia cierta cuál será la usanza que triunfe y sirva de guía.

No sólo atrae el abismo, sino que, á veces, y no pocas, también el ridículo nos sirve de imán... ¡y no nos abandonó!

—Sé muy bien que me voy á colocar en "terreno tonto", con lo que acabaré por decir en el articulejo este.

Sin embargo, no desisto; y aun cuando supiera que había de prescindir la hilaridad que en quien leyere he de provocar y merecer, seguiría en mis trece. ¿Habrás visto terquedad igual? Lo más que puedo hacer es reconocerla... y no enmendarme.

Al asunto: Que vuelve á estar de moda el brazalete, es cosa sabida, es cosa reciente.

Joya tan importante como esa, ha permanecido por espacio de mucho tiempo poco menos que olvidada.

De este desdén tuvieron bastante culpa las mangas largas y ceñidas, y el capricho también.

Lo cierto es que ni aun con traje descotado se vió un brazalete para un remedio; para un brazo que necesitara, por su imperfección precisamente remedio ó remiendo...

Pero ya todo pasó. Ahora que hay mangas para distintos gustos, y que muchas de ellas admiten la valiosa compañía del brazalete, sin que estorbe, ahora es cuando el brazalete revierte á la moda.

Y vuelve pudiéndose dar tonos por lo artístico y lindo que es. Hay que reconocerlo.

—¿Cuánta mujer ha pecado en la creencia de que no había de volver á estiliarse el brazalete, y en esta idea (ó novela) cambió más de uno, artístico y soberbio, por otra joya moderna y sin verdadero mérito!

—¿Por qué ha vuelto el brazalete? No se sabe más sino que cierta elegante parisiense lo lució una noche; y en seguida otra y otras, no menos elegantes, lo ostentaron noche y día.

En vista de semejante mudanza, los joyeros de París debieron pensar: "Esta es la nuestra." Y vino el desquite, un verdadero desagratio. Volvió á imperar la olvidada joya, que desde el tiempo de los romanos ha pasado por bastantes vicisitudes.

Hubo quien abominó del brazalete, considerándolo "cosa humillante". Hay quien todavía cree que estropea el brazo, si éste es precioso. Y como no es fácil hallar dos personas que piensen del mismo modo, no faltan opiniones en pro que sostengan que lo mismo conviene á un brazo grueso, que á uno delgado, feo ó bonito.

El brazalete moderno se presta á que cuantos intervienen en su ejecución se luzcan; y así, la fantasía del artista tiene derecho á mostrarse en todo su esplendor. Las piedras preciosas y raras siguen los caprichosos dibujos, tanto si el brazalete es de los llamados "rigidos", como si pertenece al número de los que pueden titularse "flexibles".

De uno muy notable he oído hacer mil elogios. Moderno entre los más modernos, ostenta anémonas de esmalte claro con brillantes, sobre fondo de esmalte negro. Otro no menos celebrado y modernísimo también, tiene admirablemente trabajadas lindas flores de amarguera, hecha

de cristal de roca con hojas de plata y oro.

Digno de estos dos es el de oro liso, esmaltado de varios colores, que forman artístico dibujo, y además lleva en el centro un lindísimo Cupido labrado en cristal de roca.

Y poco á nada tiene que envidiar á los tres mencionados el que se compone de esmaladas hojas de pimiento, cuyos granos son piedras finas primorosamente trabajadas.

Todo precioso, á capricho que pide: el lujo, el arte, la fantasía en gran lucimiento.

Pero yo—perdón, si es que resulto egoísta—permanezco insensible á todos esos brazaletes. (Ahora, ahora va á ser ella; de un momento á otro me voy á poner en ridículo...)

Seré quizás porque, como dice Ibsen, no amamos de veras más que aquello que hemos perdido; será por lo que sea; pero es lo cierto que soñando, viviendo en otras épocas, me acuerdo de lo mucho que he oído ponderar el brazalete llamado "romántico" con caballeros y trovadores lindamente cincelados...

Con todo, no es este el brazalete que más me interesa.

Mis simpatías son por el brazalete "byroniano", que consiste en una cinta de terciopelo negro con finos pasadores de oro. No hay joya, por artística y soberbia que sea, que favorezca tanto como esta pulsera, tan atractiva en todos sentidos, tan lujosa en poesía, tan rica en delicadeza y modestia.

Hay más, más ternura aún, en otro brazalete. Me refiero al llamado "Mussetista", poéticamente compuesto de cabellos con sumo arte trenzados, y orla de oro y esmalte.

Byron y Musset, dando nombre á dos prendas que lucieron las prendas de su corazón y, por supuesto, las heroínas de aquellas obras que prendaron tanto en época en que nadie se reía de cosas así, tan bonitas, tan ideales...

No es esto decir que yo suspire, precisamente, por esos téticos cuadros formados con cabello, y representando como inconsolables á los que más pronto se consuelan: novios y novias, viudos y viudas... No me hagáis, lectoras, ni tan cnrsi ni tan atacada de sensiblería.

Pero dejámede echar de menos, con las desaparecidas cintas de terciopelo y de cabello, algo que no ha de volver nunca:

Algo de romanticismo que endulce la prosa de la vida; ese algo que representa lo que ya no se estiló ni se volverá á estilar: sencillez, sentimiento, culto á lo que hermosa y favorece lo mismo la figura que el alma.

Anémonas, amargueras, madreporas, tréboles, lirios, pimentas, nenúfares y colas de pavo real, muy bien, no me opongo.

Pero Byron y Musset me dicen más. Y "dicen más", por consiguiente, los brazaletes que ellos prefirieron para sus preferidas. No me negaréis amigas mías, que en aquella época, con romanticismo y todo, había en todo lo que ahora no hay: ideales.

—¿No anuncié que iba á decir muchas tonterías?

—¿No pronostiqué que este escrito acabaría peor qu' empezó?

Queriendo echármelas de sublime, he resultado ridículamente romántica.

Salomé Nuñez y Topete

Nota oficiosa

La recogemos, para que integralmente vean nuestros lectores como en el último Consejo de Ministros se

juzgó el Manifiesto de los liberales disidentes.

Dice así: El Consejo de ministros ha examinado con la atención debida el texto del documento que, dirigido al partido liberal, suscribió en primer término el respetable Sr. Montero Ríos y firman con él otros señores senadores y diputados.

Del exámen de los argumentos que en él se aducen, resulta que ninguno hay que el Gobierno hubiera dejado de considerar y aquilatar previamente para definir su deber, entendiéndose que éste en los actuales momentos de la vida pública, le impone la suspensión circunstancial de las sesiones de Cortes.

A las razones tenidas en cuenta, añade otras la misma publicación del manifiesto, por la notoria diversidad de criterio que acerca de los principales problemas legislativos planteados existe entre los firmantes, señala un nuevo motivo de infundación en la labor parlamentaria, infundación que, aun transitoria y remediable, sería en estos instantes perniciosa para todos.

No encierra el referido documento ninguna diferencia doctrinal con el programa y los propósitos del Gabinete; la divergencia que establece no se refiere siquiera á procedimientos de Gobierno, sino al uso hecho de una prerrogativa; inestimable resolver que la Constitución consigna, cuya responsabilidad sólo á aquel compete, y cuya apreciación depende de circunstancias que exclusivamente los que ejercen la función directiva pueden estimar. En su día y ante las Cortes se juzgará del uso que hemos hecho de esta facultad.

Durante dos semanas ejerció el Parlamento su función fiscal y se desenvolvió un debate importantísimo sobre la política general del Gobierno; la situación respectiva de ambos partidos liberal y conservador quedó concretada en él con claridad y evidenciado el movimiento de aproximación á la Monarquía de valiosas fuerzas de la izquierda, con el propósito de cooperar á una labor positiva de legislación y política democráticas.

El Gobierno, reconociendo las patrióticas iniciativas de estos elementos, reiteró la declaración de que en ese espíritu de reforma se inspira el partido liberal, que, lejos de rehuser ninguna de las fórmulas doctrinales de la democracia, que constituyen su abelongo y su ideal, aspira á realizarlas con la rapidez que le permitan la asistencia de la opinión y del Parlamento y señaladamente la cooperación de las izquierdas. La historia política de los hombres que componen el Consejo de ministros afianza la firmeza de este propósito.

La acción militar en Africa finalmente no es un período del plan político del Gobierno en aquella comarca, sino una interrupción dolorosa de la acción del protectorado, interrupción inevitable por la agresión de las tribus y consecuentemente ineludible de la situación creada para España por sus compromisos internacionales.

Se trata, pues, de necesidades exclusivamente defensivas, cuya apreciación pertenece, salvo siempre la función y responsabilidades de Gobierno, á los caudillos de aquellas tropas heroicas, que están conquistando nuevos lauros para la Patria, y el debido reconocimiento de todos los españoles.

El Gobierno espera en esta hora, que á todos pide reflexión que no se vea en la actitud que ha adoptado un

—El Parisián.
—Ah, sí, ese sí—gritó Passepoil con entusiasmo.—Ese es el diablo!
—De seguro que todos le conocéis: se llama el caballero Lagardère.
Todos, en efecto, parecían conocerle, porque todos guardaron silencio.
—Nunca le he visto—dijo Saldaña.
—Tanto mejor para tí—replicó el gascón.
—¿Es ese que mató tres prebostes flamencos bajo los muros de Senlis?
—pregunto Faenza, bajando la voz.
—¿Es el que...?—quiso añadir Joel de Jugan.
Pero Cocardasse, interrumpiéndole, exclamó con énfasis.
—Sí, ese es. ¡No hay dos Lagardère en el mundo!

III

Los tres Felpes

La única ventana que tenía la sala de la hostería, daba á un bosquecillo de hayas que se extendía hasta los fosos de Caylus. Un camino carretero atravesaba el bosque y conducía á un

—¡Cuerpo de Baco!—gritó Cocardasse.—¡Este buen señor Peyrolles dice las cosas de un modo que hace reír!
—¿Está entendido?
—Perfectamente; pero no os marcharéis aún ¿verdad?
—Tengo prisa, mis buenos amigos—dijo Peyrolles preparándose á salir.
—¿Cómo?—exclamó el gascón.—¿Sin decirnos el nombre de aquel á quien tenemos que atacar?
—Ese nombre no os importa.
Cocardasse guiñó un ojo y al instante un murmullo general de descontento partió de los labios de todos los espadachines. Passepoil, sobre todo, se indignó fieramente.
—¿Sin decirnos siquiera quién es el poderoso señor por cuya cuenta trabajamos?
Peyrolles se detuvo para mirarle. Su largo rostro tenía una expresión de inquietud.
—¿Qué os importa?—preguntó con altanería.
—Nos importa mucho, estimado señor Peyrolles.
—¿Qué queréis decir?

—¡Tomad, valientes! ¡Ahí va vuestra paga!
Luego los contó.
—¡Todos puntuales! Así me gusta. Voy, pues, á decirlos en dos palabras lo que tenéis que hacer.
—Os escuchamos atentamente, señor Peyrolles—dijo Cocardasse poniéndose de codos sobre la mesa.
—Os escuchamos—dijeron los demás.
Peyrolles, tomando una actitud de orador, dijo:
—Esta noche, á las nueve, un hombre vendrá por ese camino que veis desde la ventana. Dejará su caballo atado á uno de los pilares del puente y después franqueará el foso. Mirad. ¿Veis una ventana con reja bajo el puente?
—Perfectamente, señor Peyrolles—respondió Cocardasse.—No somos ciegos.
—El hombre se acercará á la ventana...
—¿Y en ese momento tenemos que atacarle?
—Precisamente—contestó Peyrolles con una sonrisa siniestra...—con eso habréis ganado ese dinero.

puente tendido sobre los fosos, que eran muy anchos y profundos.
Desde que se derruyeron los muros que contenían el agua, los secos fosos daban al año dos magníficas cosechas de heno destinadas á las cuadras del marqués.
Acababan de segar la segunda cosecha, y desde el sitio donde se encontraban los ocho aventureros podía verse á los trabajadores atar los haces de heno y apilarlos bajo el puente.
Aparte del agua que les faltaba, los fosos se mantenían en buen estado. Su borde inferior se elevaba en escarpada trinchera hasta la esplanada. Sólo tenía una brecha practicada de intento para dar paso á las carretas cargadas de heno hasta el camino carretero que se veía desde la ventana de la hostería.
Desde el nivel del suelo hasta el fondo del foso, el muro estaba cubierto de numerosas saeteras; pero sólo había una capaz de dar paso á una persona. Era una ventana colocada justamente bajo el puente fijo que había reemplazado desde hacía mucho tiempo al levadizo. Esta ventana ce-

mero interés político, sino altas conveniencias de la Patria y, amparado en la rectitud de la conciencia nacional, está seguro de que así lo apreciará la opinión pública y en su día la representación del país.

No olvidará el Consejo de ministros la saludable indicación que contiene el documento aludido para cuando las circunstancias lo consientan, y espera igualmente del patriotismo de cuantos suscriben el manifiesto que el acto realizado solo constituirá una divergencia pasajera en la apreciación de un hecho concreto, y no un apartamiento definitivo, que podría acarrear daño evidente en el porvenir del partido liberal.

Los bienes de Ferrer

Nuevamente se vuelve a hablar en París de los bienes de Francisco Ferrer.

Se recordará que éste, ejecutado el 13 de octubre de 1909 en Montjuich, dejó tres hijos: Sol, Trinidad y Paz (esta fallecida últimamente), y un hijo y su hermano José.

Su fortuna se componía de un inmueble en París, en la calle des Petites Ecuries, valorado en 550.000 francos; otros bienes muebles en España, una casa editorial y una casa de campo, «El mas Germain», en España también.

En el testamento que hizo la noche anterior a su ejecución instituyó heredero, a título universal, de la casa de París a uno de sus amigos políticos llamado Portet, dejando otros legados de cantidades insignificantes a sus hijos y el resto a su hermano.

En 1911 el Tribunal acordó que se hiciera la partición de la casa de París con arreglo a la ley francesa, disponiendo que los hijos pudieran hacer valer su derecho a la parte llamada legítima del producto de la venta.

El asunto ha ido a parar ante el primer Tribunal para la homologación de las iniquidades.

El abogado M. Vallier manifestó que José Ferrer pretendía ejercer sus derechos sobre los 48.000 francos que importan los alquileres devengados por la casa antes de la muerte de Ferrer.

Pero M. Clunet, en nombre de los restantes herederos, ha sostenido que el importe de dichos alquileres debía seguir la misma suerte del inmueble, siendo partido, como éste, con arreglo a la ley francesa, y además que dicha cantidad fue absorbida por los gastos de entretenimiento del inmueble, por los envíos que se hicieron a Ferrer y por los intereses que hubo que pagar a algunos establecimientos de crédito que había hecho anticipos al testador.

El tribunal ha homologado la liquidación y ha condenado a José Ferrer al pago de las costas.

que, durante algunos meses, se publicó un anuncio en los periódicos ofreciendo un premio de 250.000 francos al que encontrara el codicilo en cuestión; pero todas las gestiones fueron inútiles y los herederos legítimos decidieron entonces demandar a lady Sackville por captación de herencia.

La importancia de la cantidad en litigio, las personalidades aristocráticas que intervienen en el pleito, la correspondencia y pruebas aportadas han hecho que la opinión pública in-

glesa se apasione por el desenlace del pleito.

En verdad, la generosidad de sir John aparece en algunos casos por lo menos extraordinaria.

Por ejemplo, habiendo prestado un día sir John Murray Scott 800.000 francos a lord Sackville, hipotecando éste su famoso castillo medioeval de Knowle, dominio de la familia Sackville, de pronto el acreedor levanta la hipoteca, sin que se le devolviese ni un céntimo del préstamo.

Según parece, de este género se dieron muchos casos.

El programa de la fiesta es como sigue:

A las ocho.—Bendición de la nueva iglesia.

A las ocho y media.—Consagración del Altar por el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo.

A las diez.—Misa de Pontifical con sermón a cargo del Reverendo señor don Antonio Sancho, Beneficiario de la Santa Iglesia Catedral Basílica y predicador de S. M. el Rey.

Exposición del Santísimo Sacramento.

TURISMO—La Alianza. Vease en 4.ª página.

Titulos de bachiller.—Por el rector de la Universidad de Barcelona se han expedido titulos de Bachiller a favor de los alumnos don Luis Piguera, don Matias R. Billoch y don Damián Noguera, del Instituto de Palma.

De Alcudia

Con toda solemnidad se ha celebrado la fiesta que la Asociación de Marineros dedica a su patrono San Pedro.

El sábado, a las siete de la tarde, llegó la música de la Casa de Misericordia en varios carruajes. Esperaban en las afueras de la población todas las autoridades, la Junta Directiva de la Sociedad, numerosos socios y muchas otras personas.

Apeáronse los jóvenes músicos con su Director y empleado que los acompañó en frente de la casa del señor Alcázar y tocaron bonita pieza, siendo obsequiados con un refresco por dicha Autoridad.

A los acordes de alegre paso doble y seguidos de la Comisión entraron en la ciudad, dirigiéndose al local social en donde se sirvió a todos un refresco y se procedió al alojamiento del personal que compone la banda.

Por la noche en la Plaza Mayor se quemaron hermosos fuegos artificiales y la banda ejecutó escogidas composiciones de su repertorio.

En la mañana del domingo se verificaron en la Iglesia los Oficios Divinos siendo el celebrante el Sr. Rector y ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. Sr. D. Antonio Artigues, que hizo con la elocuencia y esmerado estilo que le son propios el panegírico del Santo antes un concurso de fieles que llenaba el templo.

Terminada la función religiosa, la Sociedad de Marineros obsequió a Autoridades y público con pastas y licores en los salones de su local.

Por la tarde hubo coqueñas en el puerto, que trajeron bastante concurrencia, y a las nueve y media comenzó el baile en la Plaza, que estuvo muy animado hasta avanzada hora de la noche.

El lunes la Banda de la Misericordia se despidió de Autoridades y personas distinguidas con algunas tocadas y a las diez de la mañana emprendió la marcha, deseando nosotros tener ocasión de aplaudir de nuevo la acertada ejecución de sus piezas musicales.

Nuestra enhorabuena a la Asociación de Marineros y en especial a su Junta Directiva por el acierto en la organización de los festejos; al Oidor sagrado y al Director de la Banda por haber contribuido a dar realce a la fiesta.—C.

CRONICA DE LONDRES

Los reyes en el destierro

Algunas tardes, cuando el sol comienza a declinar y es como de oro líquido el agua del río, entre las riberas floridas de Richmond navega una canoa señorial. No la tripulaban remeros, ni un tapiz rojo la desbordaba arrastrando sobre la estela, ni la proa retrocedía en cuello de cisne, cual en las estampas venecianas. Es una canoa automóvil, como las que, a cada instante surcan el río. Todo el mundo sin embargo, se torna para mirarla. Bajo un quitasol, a popa, un mancebo curioso, sonriente y pueril, y una dama procveta se abandona silenciosamente a la meditación o al ensueño. Los hidalgos y las viejas señoras que ocupan los demás asientos no hablan sino respetuosamente, a instancia del mancebo jovial. Y cuando la canoa avanza, entre centenares de esquifes y de barcas donde las parejas jóvenes alternativamente bogan y se besan, todos los rostros se vuelven para verla pasar.

—¿Son ellos?

—Sí.

Y como las muchachas se ponen sentimentales, los remeros, enmorados descubren un alma monárquica y heroica.

Ellos son el rey Manuel y la Reina, su madre. La cara bobal del garzón sonríe a las niñas rubias, vestidas de colores claros, que agitan, para saludarle, los pañuelos y tornan hacia él los ojos, donde, como el agua en remanos, tras de la lluvia parece haberselo ido quedando todo el azul de la tarde. Y la madre no puede sonreír, aunque lo intenta. Bajo su sombrero obscuro, tras del velo que suaviza la huella de las noches insomnes, su sonrisa es una contracción para detener las lágrimas.

Las riberas del Támesis van pasando a ambos lados; la llanura verde y húmeda viene a hundirse, como un deshilado tapiz, en el agua del río, entre las arboledas de las orillas juegan a perseguirse las muchachas; a veces pasa una ráfaga musical—los violines de un restaurant que las bombillas eléctricas, ya encendidas, silbuean, o el coro de las niñas que cantan una canción tradicional cogidas de las manos.—Colores y líneas parecen irse, al fin, fundiendo suavemente con los sonidos que emanan del paisaje y temblar y modificarse con ellos. Y el Rey mancebo se deja ganar por la emoción; ya saluda casi efusivo a las muchachas bonitas, abandonándose al vago deseo de gustar la vida con la vaga cridumbre de que la vida es buena. Pero la dulzura del momento no hace sino agudizar, por contraste, el dolor y el orgullo de la pobre Reina. Y por primera vez en toda la tarde comienza a hablarle para aumentar su emoción plebeya, para evitar que los ojos femeninos le hagan olvidarse de su papel de Rey que sufre una injusticia dignamente—la pobre Reina dolorida, estoica, alivia, como en la historia de Daudet.

DISPUTANDO UNA HERENCIA

Un pleito de doce millones

Un pleito por captación de herencia se ventila actualmente en Londres.

Los demandantes son los herederos legítimos del riquísimo sir John Murray Scott.

Sir John Murray Scott fué durante mucho tiempo el secretario y el confidente del célebre Richard Wallace. La viuda de éste, al morir, testó a favor del amigo de su marido, dejándole una suma de veinte millones aproximadamente y una magnífica colección de cuadros y objetos de arte. Esa colección fué más tarde cedida a la nación inglesa.

Tras una larga vida, en la cual se advierten íntimas relaciones con lady Sackville, sir John Murray Scott murió el año pasado, dejando una fortuna evaluada en treinta millones.

En testamento ológrafo legó a lady Sackville cuatro millones y además colecciones artísticas y casas en París, evaluadas en ocho millones. En total, el legado representa un valor de doce millones.

La familia del difunto, que había mantenido siempre con el pariente las mejores relaciones, sorprendiéndose de tanta generosidad con una persona extraña, a la cual no le ligaba vinculo de parentesco alguno.

La familia esperó que, dadas las vicisitudes que sufrieron las relaciones entre sir John y lady Sackville, debía existir un codicilo que anulase el legado que esta en pleito actualmente.

También creía tan firmemente en la existencia de dicho documento,

NOVEDADES DEL DIA

Desde Manacor

El resultado que han obtenido este año los alumnos del Colegio de 2.ª enseñanza de Manacor en los exámenes verificados en el Instituto general y Técnico, ha sido, como siempre, muy halagante.

Los alumnos que más se han distinguido son los siguientes D. Antonio Caldentey Flaquer de Capdepera, D. Gabriel Fuster Forteza, de Manacor, D. Sebastián Riera Nicolau de Petra, D. Guillermo Morey Muntaner de Manacor, D. Daniel Cans Cantallops y D. Juan Sureda Sancho de Artá, D. Pedro Durán Vaquer de Manacor, D. Juan Nigorra Reinés de Ibiza, D. Miguel Santandreu Planas de Santa Margarita, D. Matías Munar Durán de Manacor, D. Mateo Monjo Muntaner y D. Antonio Oliver March de Santa Margarita, D. Juan Riera Santandreu, de Manacor, D. Juan Llambias Tous de Santa Margarita, D. Juan Sard Sureda de Artá, D. Lorenzo Vives Rosselló de Palma, don Jerónimo Cloquell Fiol y D. Gabriel Verger Ferriol de Montuiri, y otros, que han obtenido 42 Matriculas de Honor, 26 Sobresalientes y 43 Notables.

Los alumnos que han obtenido Matrícula de Honor son: D. Antonio Caldentey Flaquer de Capdepera y don Daniel Cans Cantallops de Artá.

Han obtenido el Grado de Bachiller: D. Juan Sard Sureda de Artá y D. Juan Llambias Tous de Santa Margarita, que son los que a ello aspiraban.—C.

Memoria

Nuestro estimado amigo el inspector productor de la sociedad «La Mutual Latina», nos ha enviado un ejemplar de la memoria, demostrativa del floreciente estado de aquella Sociedad, correspondiente al finido año de 1912.

De dicha memoria entresacamos los siguientes datos:

Un punto que se consigna en las cuentas y que viene a hacer referencia en la Memoria es el referente a la fianza.

«Doscientas mil pesetas» suma en la actualidad, y como el capital de la Gestora era de cincuenta mil pesetas, y del capital de las Asociaciones no podía distraerse, pidieron explicaciones de la Comisaría, y se contestó y aquí se repite, que las fianzas han sido atendidas por los socios de la Gestora de «La Mutual Latina», por lo cual resulta hoy con un capital de «doscientas cincuenta mil pesetas», independiente del haber de las Asociaciones.

Y en la demostración de la masa a repartir del contraseguro y liquidación y demostración de la misma, merece especial mención esta última, puesto que el resultado no ha podido ser más ventajoso para los beneficiarios correspondientes, que han crecido a razón de 289, 10 pesetas por cada 100 pesetas que tenían ingresadas.

Ello habla muy ayo en favor de la simpática Asociación a cuyo Consejo enviamos nuestra felicitación.

De Andraitx

Solemne en extremo ha resultado este año la fiesta cívico-religiosa que los vecinos de este morigerado y la

CRÓNICA GENERAL

Gracias.—En nombre de la Cruz Roja de Palma, damos las gracias al público palmasano, por su asistencia a la becerrada celebrada en la plaza de Toros, contribuyendo con su obolo, a sufragar los gastos que costea tan benéfica institución. Quieren además hacer pública desde estas columnas, su profundo agradecimiento a las señoritas Francisca Jordá, María Cañellas, Francisca Oliver y Juana Ribas, por haberse dignado aceptar la presidencia de la fiesta haciéndola resaltar por su belleza y elegancia en su vestir de payesas, a los «amateurs» que en la misma tomaron parte laborando discreta y bizarramente y a las demás personas que generosamente contribuyeron disminuyendo el importe de sus honorarios y algunas cediéndolas todos.

La Comisión de Ambulancia que fué quien la organizó puede darse por satisfecha del feliz resultado.

—Son las mejores aguas alcalinas Vichy Hospital (estomago), Vichy-Celstins (riñones), Vichy-Grand-Grille (higado) 1

Sorteo.—El dueño de los almacenes de San José don Ignacio Figuerola, nos comunica que en el sorteo verificado ayer de los días hábiles del próximo pasado Junio ha correspondido al día 17.

Nueva iglesia.—El próximo viernes será inaugurada la nueva iglesia construida en Son Español, dedicada al Sagrado Corazón de Jesús.

La reunión de dichos señores se limitó a un cambio de impresiones sin tomar ningún acuerdo definitivo.

En virtud de dicha reunión el señor Alcalde tiene convocados para hoy a las diez y media al Presidente de la Diputación Provincial, al de la Junta de Obras del Puerto y a los señores que forman la Comisión especial del Ayuntamiento para hacer un esbozo de programa.

Después el señor Alcalde convocará a otra reunión a los Presidentes de las Sociedades recreativas, empresas de Teatros y Directores de los periódicos locales para redactar el programa definitivo.

Es ya un hecho que el domingo día 13 se celebrará una corrida de toros en honor de S. A. la Infanta Isabel.

Es casi seguro que en la citada corrida se lidiaran seis toros de la ganadería del duque de Tovar, y los diestros que hasta ahora hay contratados son Vázquez y Paço Madrid, haciéndose gestiones para que un tercer espada complete el cartel. Dicese si será Cejita.

Los seis toros del duque de Tovar los tenía comprados el señor Alcázar para lidiarlos en Barcelona y ha solicitado autorización del ganadero para llevarlos a Palma.

Durante la semana próxima se estrenará el alumbrado general del Puerto que lo forman 18 farolas de 2.000 bugías. Las que están colocadas desde la caseta de los Prácticos el Faro ocupan su sitio definitivo. Las instaladas desde la caseta nombrada hasta la embocadura de la calle de la Marina lo están solo provisoriamente.

Casa de la ciudad

Ayer fueron expuestos en el salón del Ayuntamiento los nueve bocetos recibidos para el concurso abierto para la erección del monumento al Rey D. Jaime I el conquistador.

De los nueve bocetos presentados cinco son los artistas catalanes y cuatro de los señores Alená, Cafforo y Sancanel.

Los citados bocetos, en yeso, barro y escayola han sido colocados en saportes de madera recubiertas de tela.

Ayer por la mañana el director y los Profesores nombrados para el funcionamiento de la Escuela Graduada estuvieron en el despacho de la Alcaldía a visitar al Presidente del Ayuntamiento para testimoniar a éste en agradecimiento por el nombramiento.

Religiosas

Mañana el Jardín de Cuarenta Horas continua en San Francisco. Se abre la Exposición a las siete y acto continuo Misa cantada a las once. Misas mayores solemnes en honor del Bto. Ramón Lull y predicará las glorias del infante Mallorquín el Rdo. don Lorenzo Ribes. El Orfeón Mallorquín está encargado de cantar la misa; por la tarde a las cinco y media, actos de coro, Corona, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Visita a la corte de María

A Nuestra Señora del Conforto en Santa Eulalia.

Mañana celebrará la Iglesia la festividad del Beato Ramón Lull, mártir Mallorquín.

rraba con roja y daba luz al cuarto de baño del castillo.

Las tres acababan de dar en el reloj de la torre del Homense. Aqual terrible matasiete que se llamaba Lagardere, no estaba allí ni era probable que fuese, por lo cual nuestros maestros de armas, pasado el primer momento de estupor, recobraron su habitual fanfarronería.

—Pues bien—exclamó Saldaña—te digo, amigo Cocardasse, que daría diez pistolas (1) por ver a tu Lagardere.

—¿Con la espada en la mano? Si llega ese día, ponte antes bien con Dios.

Saldaña se puso el sombrero de través. Un lance iba a salir de aquella discusión y era milagro que no hubiese ocurrido ya entre tales fanfarrones, cuando Staupitz, que estaba asomado a la ventana, exclamó interrumpiendo la disputa:

—¡Haya paz, compañeros! Ahí viene el señor Peyrolles.

(1) Moneda imaginaria equivalente a diez pesetas.

En efecto, se veía a éste avanzar a caballo por la carretera.

—Hemos hablado mucho y no se ha dicho nada de provecho—dijo Passepoil.—Nevers y su estocada secreta valen muchísimo oro, compañeros, es preciso que lo sepáis. ¿Tenéis deseos de hacer un buen negocio, quizá vuestra fortuna?

Todos contestaron afirmativamente.

—Pues si lo queréis, dejadnos, obrar a Cocardasse y a mí y apoyados en cuanto digamos al señor Peyrolles.

—¡Aceptado!—contestaron todos.

—Así, al menos—acabó Passepoil sentándose—aquellos que de esta jornada saquen el pellejo libre de la espada de Nevers, podrían mandar que se recen misas por el alma de los difuntos.

Peyrolles entró.

Passepoil fué el primero en descubrirse con respeto. Los otros saludaron también al recién llegado.

Peyrolles llevaba un gran saco de dinero bajo el brazo, le arrojó sobre la mesa, diciendo:

Cocardasse se levantó y todos le imitaron.

—¡Rayos y truenos!—exclamó el gascón cambiando bruscamente de tono.—¡Hablemos francamente! Todos los aquí reunidos somos hombres de armas, y por lo tanto, caballeros. Sobre todo yo, que soy gascón, quiero la claridad en los negocios. Nuestras espadas—y requirió la suya, que no se había descendido—quieren saber lo que de ellas se exige.

—¡Vamos, sentaos! No tengais tanta prisa. Con hombres como nosotros siempre se está de acuerdo, hablando como es debido—dijo Passepoil al mismo tiempo que ofrecía cortésmente una silla al confidente de Felipe de Gonzaga.

Todos aplaudieron a Passepoil. Peyrolles pareció dudar un momento.

—Mis valientes, puesto que, tenéis tanto entendimiento, bien podíais haberlo adivinado—dijo al cabo el adlátere del príncipe.—¿A quien pertenece ese castillo?

—¡Pardiez, el marqués de Caylus! ¿Y qué?

—¡Vaya una pregunta!—dijo con

Buen pie, buen ojo, buena guardia—añadió el bretón—y me río yo de todas las estocadas secretas.

—¡Ah, no! Eso no, querido! Bien sabéis—dijo Cocardasse con orgullo—que yo tengo buena mano y buen ojo, pues de nada me ha servido...

—Ni a mí tampoco—agregó—Passepoil.

—Y la prueba es—concluyó Cocardasse—que ambos hemos sido tocados por él en nuestra propia academia.

Tocados tres veces—apoyó su compañero.—¡Tres veces seguidas en plena frente, entré los ojos!

Tres veces, sin poder parar.

Los seis espadachines se habían quedado pensativos. Nadie reía ya.

—Por eso nos han congregado a todos. Eso os lo indica mejor que todas mis advertencias—replicó Cocardasse con solemnidad.—Hablabais de ejército. Quisiera mejor tenerme las que haber con un ejército. No hay en el mundo más que un solo hombre capaz de hacer frente a Felipe de Nevers espada en mano.

—Y ¿quién es?—preguntaron todos,

—Buena pregunta!—dijo con

—Buena pregunta!—dijo con

Información Telegráfica

Un incendio en Avila

Terrible noticia. — El fuego. — Incremento. — Auxilios eficaces. Pánico.

En una farmacia de la calle de San Segundo de la capital de la provincia de Avila se ha declarado un incendio formidable incendio.

El voraz elemento se ha propagado rápidamente destruyendo la central de Teléfonos.

Mas noticias

El fuego se inició en una farmacia de la calle de San Segundo, y rápidamente adquirió enormes proporciones propagándose al edificio, contiguo que es donde estaba instalada la central de Teléfonos.

Como ya dijimos, quedaron destruidos dicho edificio y dos casas contiguas.

El jefe de la central de Teléfonos y el personal a sus órdenes lograron salvar del incendio gran parte del material.

El vecindario de Avila ha pasado la noche en la calle. Las dos casas de la plaza del Alcázar que han sido destruidas por el fuego eran las más hermosas de la ciudad.

Al intentar los bomberos aislar el incendio de la casa número 14 de la calle de San Segundo se cayeron Pablo Martín, que sufrió la fractura de una costilla; Felipe González y Cándido Senalmor, que tienen heridas en las piernas y en la cabeza.

El primer jefe trasladado al hospital en grave estado. A las dos de la madrugada llegó el nuevo gobernador Sr. Mesa de la Peña, quien, sin sacudirse el polvo del viaje, se hizo cargo inmediatamente del mando, adoptando algunas disposiciones.

Se propaga el incendio en proporciones pavorosas, habiendo prendido ya el fuego en la casa n.º 6 de la plaza del Alcázar.

Los bomberos y las autoridades desconfían dominar el fuego por falta de agua.

El pánico del vecindario es indescriptible.

En la plaza del Alcázar continúan aglomerándose muebles bajo la custodia de la guardia civil.

Telegramas oficiales

He aquí los telegramas oficiales que acerca del incendio de Avila se han recibido esta mañana:

«Avila, 1, a las 4:20.—Continúan los esfuerzos para dominar el incendio, existiendo temores fundados de que siga propagándose.

Se ha perdido totalmente la documentación de Pósitos.

Medida poblacional quedó a oscuras. Hasta este momento las pérdidas se calculan en 650.000 pesetas.

El fuego fué debido a prenderse en virtutas almacenadas en el piso segundo de la casa núm. 12; al contacto con un cigarrillo.

Se teme que el incendio siga propagándose casa por casa a causa de la falta de agua y de la antigüedad de las construcciones.

Se realizará el último y definitivo esfuerzo para localizar el incendio antes de que llegue la noche y al cambiar el aire empeore la situación.

Política al día

M. 1.—140 m.

Comienza el verano

Vase notando la desanimación como consecuencia de las imperiosas vacaciones del verano.

«El Liberal» en su artículo de fondo recomienda a nuestros políticos que deben aprovechar los actuales meses de verano para estudiar y luego al pueblo que piensan respecto al problema de Marruecos.

Aquellos que se entregan al sueño del estío incurrirán en graves responsabilidades para un mañana muy próximo.

Hay sueños y descansos—termina diciendo—que se parecen mucho a la muerte.

Diputándose los reformistas

«La Mañana» comenta una nota oficial publicada por el «Diario Universal» diciendo que la adhesión de don Melquiades Alvarez a la tiene el partido liberal porque el conde de Romanones ofreció desarrollar el programa de avance que el Sr. Alvarez preconizaba para determinar su colaboración en la monarquía.

Advierte que nadie sabe donde está este programa ni cuando prometió el conde de Romanones su desarrollo.

Sin duda—añade—el conde de Romanones lo mantiene con el mayor secreto, pues suponemos que no será al que empieza con el Catecismo y acaba con el cierre inopinado e inoportuno de las Cámaras, lo cual no es el mejor procedimiento para incorporar al credo liberal la savia reformista.

Lo que se murmura

El objeto de muchos comentarios la visita que ayer hizo a la Granja le señor Conde de Romanones.

Se cree que la tal visita está relacionada con la entrevista que celebraron en Navarreda el Rey y don Melquiades Alvarez, a la cual se concede gran importancia.

Parece que la entrevista fué anteaer y que don Melquiades Alvarez iba completamente solo.

Los amigos del conde de Romanones cuentan con que éste tiene de su parte a don Melquiades Alvarez. Los prietistas no lo creen confiando con que los reformistas caerán del lado de los firmantes de manifiesto, puesto que están conformes en la conveniencia de la apertura de las Cortes, y no podrán olvidar que el conde de Romanones no recogió debidamente en el Congreso los importantes discursos de los señores Alvarez y Azcarate de aproximación y benevolencia hacia la monarquía.

De regreso

A las cuatro de la madrugada llegó a Madrid el conde de Romanones de regreso de La Granja. No recibió a los periodistas.

Según nos han manifestado en la Presidencia, mañana se celebrará el Consejo de ministros.

El jueves someterá el Gobierno a la firma del Rey los decretos referentes a alto personal y a la combinación de gobernadores.

De Estado

Ayer hubo en el ministerio de Estado recepción diplomática, que ahora se celebra los martes y que estuvo muy concurrida.

España en Africa

Tiroteos en Larache

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente telegrama:

«Larache, 1, a las 2.—Teniente coronel jefe de Estrdo Mayor a ministro Guerra.

El comandante general me comunica desde Tzelatza haber llegado allí con la columna al frente de la cual salió esta mañana de Alcázar, ha-

biendo sostenido ligero tiroteo y cogido un prisionero con armamento, recogido ganado y arrasados aduanas teniendo la columna un muerto de las fuerzas indígenas y un herido de la mehallá de Alcázar.

Esta tarde ha cañoneado los aduanas fronterizas de aquella posición y me manifiesta que para mañana se propone castigar a los rebeldes con la referida columna y con la volante de Arzila.

A la citada posición de Tzelatza ha llegado hoy un convoy que salió al amancer de Larache, a donde regresará mañana conduciendo a los heridos que en la marcha de Tzenin a Tzelatza tuvo anteaer la columna volante, travendo 22 camellos además de sus elementos de transporte, a fin de organizar aquí pasado mañana un nuevo convoy por la tarde.

Esta tarde zarpó para la Coruña el vapor «Benlliure», que trajo al segundo botallón de Covadonga, cumpliendo órdenes de la direccion de la compañía que me transmitió el gobernador militar de Cádiz.

A bordo del «Almirante Lobo» ha salido esta noche para Ceuta y Río Martín el doctor Berenguer con la familia del califa, según órdenes e instrucciones del alto comisario.

Sin más novedad.

También se ha recibido en el ministerio de la Guerra un telegrama de Tetuán en el que el alto comisario dice lo siguiente:

«Se han llevado a Lauzien 300 tiendas de campaña, repartiéndose entre las fuerzas, las cuales se han alojado ya.»

Todos los días desde Rincón mandaré a Tetuán un convoy de víveres.

Del rescate de los prisioneros

Se van conociendo detalles del rescate de los prisioneros del cañonero «General Concha».

La entrega de éstos se ha hecho sin condiciones; a pesar de lo cual se abonará a los moros los gastos de manutención y curación ocasionados por aquéllos durante su cautiverio.

Al acuerdo de dar libertad a los prisioneros hubo moros que se opusieron, pero accedieron ante el temor de que las fuerzas españolas prendieran a los de Beniburriaguel y otras cábilas al regresar de la siega de Argelia donde actualmente están ocupados.

Varias noticias

De guerra

En las plantillas de los cuerpos del Ejército existen las siguientes vacantes:

Clero castrense: Ascendiendo un capellán segundo a capellán primero. En el cuerpo ingresa un aspirante.

Músicos mayores: Ingresan un aspirante como músico mayor de tercera clase.

Sanidad militar: Dos vacantes de subinspectores de segunda clase.

Carabineros: Dos de tenientes coroneles, una de capitán y dos de primeros tenientes. Ingresan dos de infantería y ascienden tres sargentos.

Intendencia: Una de oficial primero.

Consejo de guerra

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha celebrado un consejo de guerra para fallar la causa seguida contra el paisano Manuel Mesa por agresión a un agente de la autoridad.

El fiscal pidió que se impusiera al procesado la pena de cuatro años, dos meses y un día de prisión.

El capitán señor Benitez de Lugo, que actuaba de defensor, hizo peticiones alternativas desde la absolución hasta tres años de prisión.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado ayer en Madrid fueron favorecidos con los primeros premios los números siguientes:

Primer premio de 100.000 pesetas

Correspondió al número 22.784 despachado en Madrid.

Segundo premio de 60.000 pesetas

Correspondió al número 10.280 despachado en Barcelona

Tercer premio de 20.000 pesetas



DON CARLOS LAGO FREIRE

Comendador de la Orden de Alfonso XII, ex-Juez de 1.ª instancia del distrito de la Catedral de esta Ciudad

y Teniente Fiscal de la Audiencia de Valencia

Ha fallecido en Berna (Suiza)

Su esposa é hijos (presentes), madre y hermanos (ausentes) ruegan á sus migos y conocidos se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio del alma del finado, se celebrarán en la Iglesia de San Nicolás de 9 á 12 de la mañana del día 3 de Julio.

Correspondió al número 23.128 despachado en Huelva.

Premiados con 800 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números, 22.783 y 22.785.

Premiados con 600 pesetas

Por aproximación al segundo premio, los números 10.279 y 10.281.

Premiados con 500 pesetas

Por aproximación al tercer premio, los números 23.127 y 23.129.

Premiados con 1.500 pesetas

9.039, 19.357, 5.994, 21.004, 20.898, 24.921, 15.457, 15.396, 27.126, 9.028, 3.252, 6.393, 5.950, 28.384, 22.975, 32.091, 13.768 y 14.056.

Extranjero

Sa cuestión de Oriente

Comunican de Belgrado que se han repetido los encuentros entre las tropas búlgaras y serbias en las inmediaciones de Salónica.

Se asegura que los serbios han desarmado a los búlgaros que se hallaban en la ciudad, pero han sufrido ruidos ataques.

Añade un despacho de Salónica que los búlgaros emplearon contra los serbios artillería.

Muchos búlgaros han sido hechos prisioneros.

Un telegrama de Sofia asegura que el gobierno búlgaro ha dado órdenes a las tropas de que cesen toda operación y de que no sean atacados los serbios ni los griegos.

Fallecimiento

Según comunican de Aix-les-Bains, anoche falleció a los 82 años de edad el conocido personaje Henri de Rochefort.

Crónica social

Nuestro amigo el Interventor de la sucursal del Banco de España en esta capital, D. José de Castellarnau ha sido nombrado Director de la Sucursal del Banco de España de Gerona.

Mucho nos complacemos en enviarle nuestra entusiasta felicitación, aun que muy de veras sentimos la separación de tan buen amigo.

Leemos que Gabbriel Alomar está preparando dos nuevos libros: uno escrito en catalán, en el que recopilará sus estudios acerca del movimiento autonomista en Cataluña, y, singularmente lo que concierne a la doctrina nacionalista, y otro que aparecerá en castellano y contendrá sus ensayos estéticos, filosóficos y sociales. El primero de estos volúmenes lo editará la Sociedad Catalana de Ediciones y el segundo está destinado a la Biblioteca Renacimiento.

Esta mañana ha llegado procedente de Madrid y Barcelona el conocido grabador D. Bartolomé Maura acompañado de su distinguida familia, quien pasará el verano entre nosotros, en su hermosa finca emplazada en «Cala Retjada»

Dámosle la bienvenida.

También ha llegado de Barcelona, la distinguida señora marquesa de Zayas.

En el vapor rápido ha llegado hoy nuestro estimado amigo el distinguido juriscónsulto y director regional de la importante sociedad, «Mutual

Latina» D. Aureliano Martínez y Martínez de Castilla, que viene al objeto de efectuar una visita de inspección. Deseamos al distinguido huésped, feliz estancia entre nosotros.

Ha sido pedida la mano de la señora Josefa Pascual para el Secretario de la Diputación provincial nuestro buen amigo don Miguel Font.

La boda se celebrará el próximo Ochoño.

Ha terminado los estudios de Doctorado en la Universidad Central, el joven médico mahonés don Mateo Carreras Reura.

Esta mañana ha llegado de Barcelona nuestro estimado amigo don Jerónimo Estades, Director General del Ferrocarril de Sóller.

Viene totalmente restablecido de su dolencia.

Sea bienvenido.

Desde Felanitx

En una de las fabricas de pulpa de esta ciudad, se produjo una escisión entre el patrono y sus operarios por no haber sido admitidas al trabajo la mayoría de las que concurren a dicho establecimiento ocupadas en las operaciones propias de aquella elaboración.

Gracias a la intervención de una tercera persona, se consiguió cortar el escándalo que se armó, mediante formal promesa de que serian atendidos los derechos de las trabajadoras.

Por tratarse de un asunto que afecta a los intereses de Mallorca reproducimos de «El Felanitense» las siguientes líneas.

«Un señor Piña, corredor de frutos del país, desde las columnas de «La Almudaina» intenta justificar la formación del «trust» de compradores y la limitación forzosa de precios al arbitrio de los mismos, confesando que durante muchos años ha reinado una indiana especulación entre los corredores de compra de albaricoques en Mallorca con mas beneficio de dichos corredores que de los recolectantes del fruto.»

Este grave cargo del Sr. Piña para los de su gremio, da mayor fuerza a las razones del agricultor para protestar de los medios de defensa que emplean los intermediarios a quienes tiene que acudir para la venta de sus productos. Enhorabuena que el fabricante, deseoso de mejorar su beneficio industrial ponga freno a la insostenible de los corredores; pero es muy triste cosa que las culpas de unos hayan de pagárselas los otros, porque no creemos que la formación del «trust» tenga por fin favorecer los intereses del agricultor, aunque se diga que la campaña no va contra él.

«Plenamente convencidos de que el intermediario es entre nosotros el que prescribe la mayor utilidad de los sudores del que hace producir la tierra, aconsejamos, ante la actitud de aquéllos, el recurso de preciiuir de su mediación, rroduciendo con ello el clamor general de los interesados completamente indefensos.»

Creemos mucho más justa y fundada esta defensa, que la de los pulperos. Si de la solidaridad y sentido practico de estos vieran los otros nada mas que una centesima parte, tiempo haria que se habrían acabado estas especulaciones.

Una sola cosa podria hacer variar el aspecto de la cuestión: la demostración de que de la pulpa se «cotiza» ahora con una baja enorme respecto del año anterior; mientras no se así, el productor tiene de recho a creer que si ante la especulación garta de los comisionistas, no se ha hecho ahora más que cambiar de molino, con pérdida de un 50 por 100 de la molienda.

No se diga que en otros puntos se pagan a mayor precio únicamente los albaricoques de calidad superior. A nosotros nos consta que el precio era general, y que se sostenía aun si los interesados en anular esta competencia no hubieran puesto obstaculos a la adquisición de envases por determinados fabricantes.

Aquí, en Felanitx es tal la escrupulosidad

con que se observan las impositciones del «trust» que igualmente se pagan a seis pesetas los albaricoques mas rancios que los de inmejorable calidad, nos no es raro que algunos de ellos se vendan a precios de 10 y 12 pesetas.

El precio corriente del almendron en este mercado es de 135.000 pesetas los 4237 Kilos.

Durante la presente semana ha dominado el tiempo variable, marcadamente humedo habiendo caido algunas lloviznas que en diferentes puntos de este termino llegaron a ser de verdadera importancia.

Marítimas

Ayer empezaron en la Comandancia de Marina de Barcelona los exámenes para capitanes y pilotos de la mercante. Presidió el tribunal el capitán de navío don José María Ariño Michelena, y actuó de secretario el capitán de corbeta don Joaquín Gutiérrez Maldoqui, asistiendo como vocales: por la Asociación Náutica Española, los capitanes de la marina mercante, don Mariano Martí Ventosa y don Miguel Moragues, y por la Asociación de Navieros don José Anglés de Yebrá.

Por considerarla de sumo interés para los capitanes y pilotos a continuación la real orden, recientemente publicada por el «Diario Oficial del Ministerio de Marina», y cuya parte dispositiva dice así: «Todos los que terminaron sus prácticas para piloto ó para capitán, antes del 1.º de Julio de 1911 con arreglo al régimen legal establecido en la fecha en que cada cual empezó a verificarlas, tendrán derecho a que se les expidan sus respectivos títulos si fueron aprobados en sus exámenes teóricos.»

Los que no hubiesen terminado sus prácticas en la expresada fecha, podrán hacerlas en buque de cualquier tonelaje y dedicados a cualquier navegación, con tal que en la práctica para piloto, el buque deba ir reglamentariamente mandado por piloto y en las prácticas para capitán, que el buque sea reglamentariamente mandado por capitán, con el mínimo de cincuenta días en vapor ó vela que para ambas clases fija el artículo 29 del reglamento de 18 de Noviembre de 1909.

La navegación a vapor ó a la vela para el mínimo reglamentario fijado en el expresado artículo 29 transitorio, podrá computarse sumando el exeso sobre los cincuenta días que sirvieron para el examen de piloto a los necesarios para el examen de capitán.

Todos los que habiéndose examinado para piloto ó capitán desde el primero de Julio de 1911, hayan verificado sus prácticas solamente en buque de vela ó de vapor, podrán solicitar el título de piloto ó capitán de su respectiva especialidad con tal que en vez de doscientos ó quinientos días para clase, acrediten las prácticas exigidas.

Para la validez de los días de mar hechos en buques de vela, cualquiera que sea su tonelaje y navegación, se exige, además de la condición de que el buque haya de estar mandado reglamentariamente por piloto, que aquél esté dotado de los elementos necesarios para el estudio y práctica de los alumnos.»

Esta mañana han entrado los vapores, «Jaime I» de Barcelona é «Isleño» de Ibiza, y un vapor de nacionalidad inglesa con cargamento de carbón mineral.

Esta tarde saldrán el «Monte Toro» para Mahón «Julio» para Ibiza y «Jaime I» para Barcelona.

